



RAPPORT MORAL 2023

Bonjour à tous et à toutes. Comme chaque année j'ai l'honneur de vous présenter le rapport moral de l'association AJR qui comme son nom ne l'indique pas intervient dans l'ensemble du spectre de la vie sociale des communes adhérentes qui nous font confiance. Cette année a été celle du changement et du renouveau, au début nous pensions que la vie de l'AJR était tracée et que nous irions au 31 décembre sans grands changements. Mais la vie est pleine de surprises et 2023 fut une année très riche de ce point de vue.

D'abord votre Association a installé les "espaces de vie sociaux" TRAIT d'UNION et LE RIOT avec 2 agréments de quatre ans (2023-2026). Ces 2 structures se sont fortement développées, grâce aux adhérents dont le nombre et l'assiduité ont dépassé nos meilleures prévisions. Merci aux élus qui ont renouvelé leurs engagements et nous soutiennent dans nos actions au quotidien. Je voudrais remercier plus particulièrement les bénévoles des EVS, qui nous ont rejoints au sein du conseil d'administration. Je sais que c'est toujours une décision difficile. Mais il est essentiel que l'ensemble des communes soient représentées dans leur demande et dans la gestion de l'AJR. Je souhaite que leur présence, dans les groupes de projets et les commissions, nous garde au plus près des besoins de chacun.

LA SOURCE à Noyelles est devenue une entité différenciée de l'association avec ses activités spécifiques. Elle a retrouvé son ADN dans l'animation de la vie sociale, ses actions d'aides et de soutien aux foyers plus fragiles ou simplement isolés. Elle coordonne les actions et est la base des équipes dans tous les domaines.

Cette année a été marquée par un renouveau des salariés,

D'abord le départ du directeur après 15 années au service de l'association, Yves NIVESSE qui a souhaité prendre la direction du Centre Social Marliot Maupassant à

Caudry. Pour lui succéder , nous avons donc choisi, avec l'aide de la CAF, de confier les rênes de l'AJR à Emilie TOURNANT que tout le monde connaît et qui incarne parfaitement l'âme et l'histoire de l'association. Elle a su manager une transition difficile avec beaucoup d'implication et je la remercie au nom de tous.

Puis Linda LEMAIRE, animatrice adultes et familles sur les EVS a fait le choix de quitter l'association, ne se sentant plus bien, après le départ de Yves et la nomination d'Emilie. C'est Magali REBUFFAT, déjà reconnue des adhérents puisque Magali intervient depuis plusieurs années sur les ateliers guitare et d'éveil musical . Nous lui souhaitons la bienvenue

Puis Marine Carron à souhaité prendre un poste en relation avec sa vie personnelle, nous avons recruté Logan MARMET, il est dynamique et fourmille d'idées. Il est déjà bien apprécié de tous

Sur le secteur jeunesse , nous avons renforcé l'équipe afin de créer deux binômes d'animateur sur chaque structure. Ninon THERET a donc rejoint l'équipe enfance et jeunesse qui développe avec succès les activités déjà commencées.

Pour coordonner le RIOT et LE TRAIT D'UNION, AMELIE POUTRAIN nous a rejoint. Elle anime l'ensemble des activités en les développant et insuffle un nouveau souffle dans les EVS

L'association ne serait pas aussi dynamique sans les équipes de BÉNÉVOLES qui animent les ateliers d'anglais, les doigts créatifs, les navettes solidaires, le repair café, les paniers ajr, ainsi que notre CHARLY. Je les remercie de leur engagement et de leur disponibilité.

Bravo à Hélène HOORELBEKE, à SIMON RINGEVAL à THOMAS BLAS et EMILIEN SOARES qui animent les ateliers numériques et gèrent la communication.

A l'équipe jeunesse avec GHISLAINE JORISSE avec ANDRÉA CASTANHEIRA BASTIEN CHARLES DE FRANCE, Ninon THERET, Laura CARRON qui renouvellent les ateliers et impliquent les jeunes dans de nouvelles activités

A l'équipe de la Micro crèche , Séverine POTARD, Céline GERNEZ, Nelly DAZIN, Stéphanie DEHON et Aurélie DUBUS qui permettent un accueil de qualité et de confiance aux familles.

Je n'oublie pas le travail de FLORENCE MOREAU, notre dernière recrue suite au départ d'Audrey LEFRANC sur le RPE qui est le lien entre les générations ni celui d'AGATHE AUGER et Magali REBUFFAT qui apportent au quotidien leurs idées aux groupes adultes et familles et leur soutien Logistique

Toutes nos activités ne pourraient pas être aussi pertinentes sans une équipe administrative efficace et professionnelle composée de VÉRONIQUE SILLEX à la comptabilité, NATHALIE LEDUC que je ne présente plus, mais qui accueille tout le monde avec gentillesse et un professionnalisme de chaque instant.

Toutes ces péripéties ne nous ont pas empêchés

>D'aboutir le renouvellement de l'agrément pour le Centre Social pour les 4 prochaines années (2024-2027)

>De déployer nos projets et maintenir l'accueil des adhérents sur l'ensemble de nos activités.

>D'accompagner et soutenir les initiatives des habitants comme le développement et la consolidation du repair cafe et des paniers AJR.

>De poursuivre la consolidation de notre assise sur notre territoire, en partenariat avec les équipes municipales.

Nous avons dû pallier financièrement aux coûts liés aux différents départs et remplacements mais avons su maintenir notre équilibre .

La Micro crèche reste déficitaire sur l'année 2023, mais nous avons opéré quelques changements dans une optique de retrouver l'équilibre .

L'année 2023 se termine positivement avec un léger excédent qui nous permet d'aborder sereinement cette nouvelle année.

Je remercie les communes adhérentes qui nous font confiance et nous partenaires institutionnels qui sont présents à nos côtés

Merci à tous de votre intérêt